



UNIVERSIDAD DE COSTA RICA

Rectores ratifican compromiso con comunidades

Iniciativas de desarrollo de Conare rinden cuentas en región
Chorotega

24 FEB 2011

Gestión UCR



La comunidad guanacasteca visitó los diferentes puestos de las iniciativas en los que se ofrecían información sobre idiomas u opciones para completar estudios de bachillerato (foto Anel Kenjekeeva).

Las cuatro universidades públicas confirmaron durante la rendición de cuentas de la Comisión de Regionalización Interuniversitaria (CRI) de la región Chorotega la obligación

que tienen dichas instituciones en la lucha por la erradicación de la pobreza, desigualdad y demás problemas que aquejan a la sociedad costarricense.

Guillermo Carpio, rector de la Universidad Estatal a Distancia (UNED), Eugenio Trejos del Instituto Tecnológico de Costa Rica (TEC), Yamileth González de la Universidad de Costa Rica (UCR) y Mario Oliva, vicerrector de Extensión de la Universidad Nacional (UNA), en representación de la rectora Sandra León, asistieron a la actividad celebrada el viernes 18 de febrero en Liberia, Guanacaste.

Allí calificaron el proyecto de regionalización como eje primordial en el papel solidario de las universidades estatales, en la búsqueda inacabable por la inserción de las familias al sector productivo del país y contrarrestando así la exclusión que caracteriza al modelo económico predominante.



Guillermo Carpio, Eugenio Trejos, Mario Oliva y Yamileth González coincidieron en que es necesario identificar las necesidades de las comunidades para ofrecer ayuda y capacitación (foto Anel Kenjekeeva).

Recursos para las comunidades

El Consejo Nacional de Rectores ([Conare](#)) destina cooperación económica y de asistencia técnica a iniciativas provenientes de grupos organizados en poblaciones que no cuentan con los recursos necesarios para echar a andar sus proyectos.

Así Conare ayuda a proyectos que tengan que ver con temas educativos, turismo, microempresa, agricultura, acuicultura, medioambiente, entre otros temas.



Los asistentes a la rendición de cuentas de las iniciativas de la región Chorotega aprovecharon la actividad para mostrar su apoyo al trabajo que realizan los representantes de las universidades estatales (foto Anel Kenjekeeva).

En total rindieron cuentas cinco iniciativas cuyas características de impacto en la sociedad guanacasteca hacen que resalten por encima de otras que no dejan de ser importantes.

El Observatorio del Turismo por ejemplo promueve el fortalecimiento del desarrollo local, apostando por la capacidad y sostenibilidad de las pequeñas y medianas empresas (Pymes) en la región Chorotega, ya que éstas se han convertido en el principal eje de desarrollo de cientos de familias locales.

La segunda iniciativa en exponer su trabajo fue el Centro de Intervención Pedagógica Dejando Huella, que ayuda a jóvenes y adultos a concluir sus estudios de bachillerato para que puedan mejorar su condición laboral e inclusive optar por una carrera universitaria.



La actividad se celebró en el Parque Municipal Mario Cañas Ruiz de Liberia durante la mañana del viernes 18 de febrero. Asistieron los colaboradores de las iniciativas como los jóvenes de Cultura Ambiental en Acción (foto Anel Kenjekeeva).

Por su parte, el Centro de Capacitación de Idiomas imparte cursos gratuitos de inglés, mandarín y francés también para jóvenes y adultos en comunidades poco favorecidas como Ostional, Loma Bonita, Los Ángeles de Nandayure, Puerto Moreno y Pozo de Agua de Nicoya e inclusive en el centro penal de Liberia, de esta forma se les brinda una oportunidad de superación a las personas en sectores como turismo y comercio.

[Cultura Ambiental en Acción](#) imparte lecciones sobre medio ambiente a escolares de Liberia, Santa Cruz y Nicoya, para ello mantienen con gran esfuerzo el [bosque Ramón Álvarez](#), ubicado en Santa Cruz y en el que reciben a los pequeños estudiantes para hacer caminatas y conocer las diferentes especies de flora y fauna que allí existen.

Cerró el capítulo de rendición de cuentas la iniciativa Fortalecimiento de la Seguridad Alimentaria en donde destaca el proyecto de reservorios, desarrollado por 16 familias en la localidad de Cerro Verde de Nicoya.

Allí se aprovechan los reservorios de agua para regar sembradíos de productos como chile y tomate, además de contar con criaderos de tilapia.

Para Eugenio Trejos, quien preside durante este 2011 Conare, las universidades públicas articulan la investigación, docencia y extensión para después plasmar ese esfuerzo en las iniciativas de cada región.

“Debemos impactar en la sociedad costarricense y ser un faro de luz que renueve la esperanza, ayude a las comunidades a producir exitosamente, que logren incorporarse a un mercado de por sí excluyente y plantearse un proyecto de vida digno”, indicó el Rector del TEC.

Yamileth González indicó que la misión es llevar el conocimiento a todas las regiones del país mediante el Trabajo Comunal Universitario (TCU), prácticas profesionales, capacitaciones y por intermedio de las CRI, “son herramientas que permiten cumplir con la responsabilidad y la obligación de ser solidarios con la población más necesitada”, finalizó.



[Otto Salas Murillo](#)

Periodista Oficina de Divulgación e Información

otto.salasmurillo@ucr.ac.cr